

## COLUMNAS DE 8 DE JUNIO 2020

### ■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

#### **COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO**

Alfaro, Sheinbaum: pavor a la ley

Los policías municipales que mataron a Giovanni López en Ixtlahuacán de los Membrillos, Jalisco, merecen castigo por lo que son: asesinos. Y por delinquir desde el servicio público ameritan condenas mayores a las aplicables para homicidas comunes.

Y con los de Ciudad de México que patearon a una menor procede la sanción más extrema para violadores de derechos de cualquier persona, y más cuando ya está sometida.

Lo que ni el gobernador, la jefa de Gobierno y sus respectivas fiscalías han dicho es lo que pasará con quienes prendieron fuego a un policía (cuando menos fue intento de homicidio) y vandalizaron el edificio de gobierno y otros inmuebles en Guadalajara, o contra quienes cometieron destrozos en Reforma y Polanco a establecimientos y mobiliario públicos y privados gozando de la inexplicable ausencia policiaca durante más de dos horas.

Enrique Alfaro y Claudia Sheinbaum aciertan al proponerse ocupar a sus policías en el mantenimiento del orden, pero no en reprimir. Sin embargo, se muestran complacientes con delincuentes que debieron ser neutralizados y/o detenidos en flagrancia.

Sin que viniera al caso, la jefa de Gobierno salió al paso de las airadas imputaciones del gobernador a Morena (cuyos piquetes de golpeadores han dejado huella en distintas ciudades), a los "sótanos del poder" y al presidente López Obrador: "Es falso, y si tiene alguna prueba, pues que la ponga", dijo ella. "Mi convicción es que las fuerzas de seguridad no están para *reprimir al pueblo*; las fuerzas de seguridad, en este caso la policía, tiene que estar para brindar paz y seguridad a los habitantes", enfatizó, pero al día siguiente dos de sus policías (al menos) demostraron ser tan represores como los pésimos policías en cualquier parte del mundo.

Alfaro, por su parte, se dobló. Bastó que el Presidente mostrara su enojo por haber sido incluido en el reclamo inicial para que se apresurara a reconocer que López Obrador "es gente de bien". El señalamiento que había hecho, sin embargo, era procedente, ya que un despacho presidencial clave, la Secretaría de Gobernación, había solicitado información sobre el homicidio propinándole un golpe político ("El hecho se da en el contexto de las *medidas restrictivas implementadas por el gobernador* para hacer frente a la pandemia..."), a partir de la mentira de que la detención de la víctima fue por no llevar cubrebocas, pese a que la Fiscalía estatal ya lo había negado y de que su demanda: "Le pido al Presidente de la República que le diga a su gente y a su partido que ojalá y estén midiendo el daño que le están generando al país con *este ambiente de confrontación...*" tenía sustento, como se constata cada día en las *mañaneras*.

Aguas:

Ignorantes de que varias corporaciones federales y locales tienen policía cibernética, dos derechosos lanzan amenazas personales por correo: Marco Romero desde *romeromarco680@gmail.com* ("aquí los espero", reta), y Miguel Ángel Espinoza desde *azrael\_metal30@yahoo.com.mx*.

#### **COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO**

Que en el Congreso no hallan la solución al dilema de reiniciar las sesiones presenciales o mantener el trabajo por videoconferencia. En la Cámara de Diputados, la Mesa Directiva, encabezada por Laura Rojas, y la Junta de Coordinación Política, presidida por Mario Delgado, están ceñidas a la recomendación del subsecretario Hugo López-Gatell de regresar cuando el semáforo cambie de rojo a naranja, algo poco probable en estos días. No obstante, en la cancha del Senado, el líder de Morena, Ricardo Monreal, insiste en celebrar un periodo extraordinario de sesiones durante la tercera semana de este mes para armonizar las seis leyes que darán plena vigencia al T-MEC a partir del 1 de julio. Vaya que la realidad es terca.

Que el Gobierno de CdMx, encabezado por Claudia Sheinbaum, reaccionó pronto y en menos de 48

horas hizo posible que los dos policías que atacaron a Melanie, la joven de 16 que se manifestaba el viernes pasado precisamente contra la brutalidad policiaca, fueran trasladados al Reclusorio Sur y será hasta el jueves cuando se defina si se les vincula a proceso. Sin embargo, el tema no queda ahí. Para este lunes se tiene programada una nueva marcha encabezada, entre otros, por colectivos de la comunidad LGBT+, anarquistas y antifascistas para exigir castigo para los uniformados con historial violento. La semana viene brava.

Que Diego Ruiz, abogado de Billy Álvarez, asegura que Alfredo Álvarez, hermano de su cliente, nada relevante aportó al MP sobre la investigación de la UIF, que encabeza Santiago Nieto, por los supuestos desvíos millonarios y lavado, y solo ve una maniobra de la disidencia en la guerra por el control de la Cooperativa la Cruz Azul. Por cierto, sobre la versión de un sobreprecio de cinco jugadores de la Máquina, hoy habrá novedades.

Los recuerdos La empresa alimentaria Mely imprimió en la presentación de uno de sus productos una sorpresa para los ojos de la tercera edad. Aquí está. "En el atardecer de la vida / el viento fresco de los recuerdos da intensidad a la existencia. / El tamiz del tiempo y la distancia de los días tempranos / dejan lo mejor de aquello que nos dio gozo y alegría / y aún si hubo sufrimiento y tristeza / se añeja en el recuerdo el valor de la experiencia, el valor de lo vivido". Hermoso poema de Lee Po. **Donceles\_**

Universal:

Serpientes y Escaleras / [Posible crisis por médicos amparados](#) / Salvador García Soto (p.9)

Jusidman (PP-33

) Financiero: [Entrevista] ["No invertir en ciencia y tecnología es suicida"](#) / José Sarukhán (PP-33)

Universal:

[¿Por la transformación o contra ella?](#) / José A. Crespo (p.11)

Milenio:

Sin Rodeos / [La petición presidencial y el verdadero camino](#) / Diego Fernández de Cevallos (p.3)

Excélsior:

Razones / ["Revolución" sin que nadie los moleste](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.10)

Excélsior:

Juegos de Poder / [Presidente contra gobernadores](#) / Zuckermann (p.11)

Financiero:

Uso de Razón / [El promotor de la violencia](#) / Pablo Hiriart (p.32)

Financiero:

Cronopio / [La política de la polarización](#) / Roberto Gil Zuarth (p.37)

El Heraldo

Alhajero / [AMLO no debe ir a Washington](#) / Martha Anaya (PP-5)

Estrictamente Personal

/ [Anarquía a la mexicana](#) / Raymundo Riva Palacio (p.34)

Financiero:

[Juego sucio](#) / Eduardo Guerrero (p.36)

Financiero:

La Feria / [Jalisco](#)  
[o: las inescapables condiciones preexistentes /](#)  
Salvador Camarena (p.38)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.13)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.13)

Economista: La Gran Carpa (p.46-47)

Financiero: [Confidencial](#) (p.31)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)



## COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- **Fuerte mensaje a oposición de MORENA en Edomex**
- **“Massive Caller” marca ventaja rumbo a comicios de diputados federales**
- **Confirma al PAN como segunda opción de voto para los mexiquenses**
- **PRI se cae regiones que eran sus principales bastiones electorales**
- **Pero lo coloca en posición de competencia en Toluca**
- **Pide Anthony Domínguez a GEM no politizar abasto de agua potable**
- **Realizó Universidad Intercultural examen recepcional en línea**
- **Murió alcalde de Coyotepec, permanecía intubado por complicaciones con coronavirus**

La encuesta que publicó “Massive Caller” rumbo a la elección de diputados federales no solamente generó zozobra en los partidos políticos nacionales, en el estado de México debe encender los focos de alerta en los adversarios políticos del lopezobradorismo, en virtud de que la fotografía del momento refleja un claro dominio del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) pero para el Revolucionario Institucional (PRI) sí que resulta demoledora.

Lo anterior en virtud de que la encuesta confirma al Partido Acción Nacional (PAN) como la segunda opción de voto en diversos Distritos Electorales federales, que integran municipios relevantes, mientras que el priismo va abajo en regiones que en otro momento fueron consideradas sus principales bastiones. De los 41 Distritos Electorales, MORENA solamente perdería en tres; los números 08, con cabecera en Tultitlán; así como en el 12 (Chalco-Ixtapaluca) y 34 que corresponde a Toluca, la capital mexiquense. El Distrito 08 que se refiere a Tultitlán sería ganado por el PAN, con amplia ventaja, pues la medición señala que este partido ganaría con 41 por ciento, mientras que MORENA obtendría el 27 por ciento de los votos.

La fotografía del momento establece que el PRI ganaría dos Distritos; el número 12, donde 38.6 por ciento de los consultados se inclinó por dicha opción, mientras que 29.9 por ciento lo hizo por MORENA. Sin embargo esta región es dominada por el Movimiento Antorchista, que ha dejado ver su simpatía por Enrique Vargas del Villar, el alcalde de Huixquilucan.

El segundo Distrito que ganaría el tricolor es el número 34, de Toluca, con 43.8 por ciento de los habitantes, seguido por MORENA, partido al que respaldaría el 34.4 por ciento. La diferencia es amplia, por ello podría entenderse que el PRI tiene posibilidades de recuperarse en 2021 si trabaja una

estrategia clara de unidad.

De acuerdo con la medición, hay tres distritos federales donde se observan porcentajes de competencia, es decir, donde no hay una clara ventaja en favor de MORENA. Se trata de los Distritos 01, 21 y 36.

En el Distrito 1 que comprende los municipios de Acambay, Aculco, Chapa de Mota, Jilotepec, Morelos, Polotitlán, Soyaniquilpan y Timilpan, MORENA aventaja con cuatro por ciento en las tendencias, pero sorprende que el segundo lugar es el PAN, no el PRI que en los pasados comicios consiguió este espacio electoral. Esta tendencia no debe ser una buena noticia para el PRI.

El Distrito 21 que corresponde a Amecameca se observa muy competido entre MORENA y PAN, donde el primero suma el 38.8 por ciento de las preferencias, mientras que el albiazul trae el 37.5 por ciento. Otro resultado que llama mucho la atención en las tendencias que mostró "Massive Caller" corresponde al Distrito 36 que suma a las municipalidades de Almoloya, Amatepec, Coatepec Harinas, Oztoloapan, San Simón de Guerrero, Santo Tomás de los Plátanos, Sultepec, Tejupilco, Temascaltepec, Texcaltitlán, Tlatlaya, Zacazonapan, Zacualpan y Luvianos, donde aventaja MORENA pero la segunda opción de voto es el PAN.

En esa región el municipio más importante es Tejupilco, donde gobierna Anthony Domínguez Vargas, los números de la encuesta establecen que el PRI está muy mal en el sur del estado de México, que en otro momento fue una de sus principales regiones de dominio.

Interesante, los partidos están obligados a realizar su tarea, aunque en ciertos casos no se observa intención alguna de hacerlo.

#### **Atajos**

**Por la izquierda:** El alcalde de Tejupilco, Anthony Domínguez Vargas, llamó al gobierno de Alfredo del Mazo Maza a no utilizar el tema de agua potable como venganza política. "El pueblo no tiene la culpa de nada", subrayó. Lo anterior en virtud de que en diversas comunidades se acrecentó la falta del vital líquido, como consecuencia de la reducción del caudal por parte de CAEM.

De acuerdo con el edil, el municipio está pagando puntualmente el traslado del agua al sistema estatal, por lo cual hizo un fuerte llamado para que no les cierren la llave, con fines políticos.

**Por el centro:** En un hecho sin precedente, Miriam Sánchez Filemón y Cecilio Hernández González se convirtieron en los primeros alumnos de la Universidad Intercultural del Estado de México (UIEM), en obtener el grado académico de Licenciados en Lengua y Cultura, a través de un examen recepcional en línea.

Derivado del periodo de aislamiento preventivo que motivó la implementación de clases en línea en todo el país, los universitarios lograron la titulación bajo la modalidad de Producción de Materiales Didácticos. Miriam obtuvo su título profesional con el trabajo "Ra Ñaji Nu Jñaa Jñatrjo Enseñanza Aprendizaje, para desarrollar la expresión oral de la lengua mazahua como L2, nivel A1 en 6º de la Primaria Aquiles Serdán Encinillas, San Felipe del Progreso", y Cecilio con "La boda mazahua de la comunidad de San Pedro del Rosal, Atlacomulco, Estado de México".

**Por la izquierda2:** A las 22:24 horas murió el alcalde de Coyotepec, Sergio Anguiano Meléndez, quien tuvo complicaciones entre diversos padecimientos y el contagio de coronavirus.

Sergio Anguiano, fue intubado el pasado 25 de Mayo, cuando su estado de salud se reportó grave.

Anguiano fue hospitalizado el 19 de Mayo pasado por síntomas de coronavirus en el Hospital de Alta Especialidad de Zumpango, sin embargo su situación fue agravando porque era diabético y presentaba además problemas renales.

Sergio Anguiano murió a las 22:24 horas en el Hospital de Alta Especialidad de Zumpango.

## **COLUMNA COMENTARIOS**

**AUTOR LUIS NOVELO**

**DIARIO DE MEXICO**

**Regidor**

El regidor perredista **Ramón Rodrigo Martínez** fue asesinado en el centro del municipio mexiquense de Tonanitla. Los hechos fueron condenados por perredistas e integrantes del Ayuntamiento que preside el priista **Tomás Primo Negrete**. Hace unos meses, el edil habría sido también víctima de otro atentado, luego de haber denunciado públicamente a fraccionadores clandestinos, por lo cual pidió protección a la Fiscalía mexiquense. Trascendió de fuentes policiacas que habrían detenido por estos hechos a tres personas, incluido el familiar de una regidora, sin embargo hasta el cierre de esta edición, la Fiscalía mexiquense no habría informado nada oficial sobre estas detenciones. Qué lamentable que no pare la violencia...El diputado **Maurilio Hernández González**, presidente de la Junta de Coordinación Política de la 60 Legislatura del Estado de México, aseguró que no aprobarán propuestas o iniciativas que afecten al pueblo, y reiteró que los legisladores de la Cuarta Transformación, que son mayoría actualmente, van a consolidar la transformación de la entidad, a través de la colaboración e interlocución con los poderes Ejecutivo y Judicial en beneficio del Estado de México, como lo han hecho hasta hoy con muchos temas, incluido el de la contingencia sanitaria...Los contagios por Covid-19 no cesan, los médicos, enfermeras y todos los que trabajan en hospitales del Edomex, y de todo México, ya están cansados por atender a tantas personas contagiadas, por la falta de equipo, por las agresiones, pero sobre todo por ver morir a tanta gente, sin que a muchos mexiquenses les importe quedarse en casa, a pesar de que pueden hacerlo, ni atender recomendaciones de sana distancia, y en general por su falta de respeto a la vida, porque se creen inmortales, porque son negligentes, pero sobre todo por la ignorancia que se observa por doquier. El personal hospitalario ha tenido muchas bajas y siguen ahí. Sí, es su trabajo, pero son seres humanos y no basta con decirles héroes

**COLUMNA SE COMENTA**

## DIARIO MILENIO

Que ayer desgraciadamente se confirmó el fallecimiento del alcalde de Coyotepec, Sergio Anguiano Meléndez, debido al inclemente contagio de Covid-19. Luego de ser detectado como positivo, fue hospitalizado en Zumpango, donde se hizo todo lo médicamente posible, pero su situación era muy delicada. De hecho, ya desde hace tres días el secretario del Ayuntamiento, Marcelo Mireles Ortega, había asumido como encargado de despacho. Y pensar que en varias zonas aún hay muchos que siguen incrédulos y planeando paseos.

Que por cierto, acerca de las 14 enfermeras suplentes del Hospital Ecatepecdel Issemym que se manifestaron ayer para pedir que les den plaza, pues laboran por contratos, la institución señaló que fueron atendidas por el director del hospital, y por ahora no es posible concederles la petición, ya que el escalafón por medio del cual se asignan está detenido por ahora debido precisamente a la contingencia, no obstante aseguraron que ellas tienen protección médica garantizada y realizan tareas en áreas de bajo riesgo.

Que empleados de una ferretería muy famosa y grande, propiedad de empresarios españoles ubicada en Pino Suárez y Toluca, en Toluca, se encuentran muy preocupados por un posible brote de contagio entre los trabajadores. Han expresado su temor pues al parecer no reciben apoyo de sus patrones para poder prevenir que el problema crezca. ¿Tomará nota la secretaria de la chamba, Martha Hilda González?

Que estadísticamente, los jóvenes son quienes mejor se han adaptado a las nuevas condiciones de “sana distancia”, gracias a la tecnología, y eso lo corroboró Alejandra del Moral, líder mexiquense del PRI, quien este fin de semana en videoconferencia participó en un evento dirigido a la capacitación en los comités municipales, en el Instituto Reyes Heróles. Estuvo invitada con su homólogo en Durango, Luis Enríquez Benítez y el presidente nacional del IRH, Lázaro Jiménez Aquino. Del Moral está jalando reflectores con muchas “vistas” en este tipo de eventos



 PAN Estado de México  @pan\_edomex



---

Company Name [www.panedomex.org](http://www.panedomex.org)

